



## [ ¿SERÁ? ]

### Bajo advertencia...

En un año exactamente arrancará la carrera presidencial, pues para la segunda semana de septiembre el INE ya habrá comenzado con la organización formal del proceso de 2024, por lo que desde esa fecha los aspirantes y partidos tendrán prohibidos los actos anticipados de campaña. Esto significa que las llamadas *corcholatas* morenistas y los aspirantes de la oposición tienen un año más para promocionarse, con la única restricción de no decir que aspiran a la candidatura. ¿Será?

### Primero, lo primero

El presidente Andrés Manuel López Obrador pretende cerrar su administración fortaleciendo el gasto de las obras prioritarias como el Tren Maya y el AIFA; esto según el proyecto de Presupuesto 2023 que presentó a finales de semana el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. En contraste, sectores como el de la salud anticipan recortes millonarios, a pesar de que desde hace ya varios meses adolece de desabasto y falta de recursos para satisfacer la demanda de medicamentos. ¿Será?

### Se siguen sumando

Liderazgos estatales y nacionales se continúan sumando al proyecto de la diputada federal Ana Lilia Herrera, quien aspira a ser la candidata de la alianza opositora a la gubernatura del Estado de México. Recientemente se vio a quien coordina los esfuerzos territoriales de la legisladora, Arturo Osornio, conversando gratamente con el doctor José Narro, quien más allá de haber renunciado a su militancia priista, dice reconocer el valor y capacidad de la también universitaria Herrera, y por eso se suma al movimiento de un sinnúmero de mexiquenses que de muchas formas muestran su apoyo y convicción a la legisladora. ¿Será?

### Entre lo malo, lo bueno

Hoy se llevará a cabo la Segunda Reunión Anual del Diálogo Económico de Alto Nivel México-Estados Unidos (DEAN), dónde la delegación del canciller Marcelo Ebrard se encontrará con la de Anthony Blinken. Nos dicen que sin importar la controversia energética que mantiene EU contra México será una reunión para celebrar la captura de Caro Quintero y acordar la fecha de extradición del narcotraficante. ¿Será?

### La Rosa de... San Lázaro

Con el video de Tik-Tok en el que se representa un asalto en el patio de San Lázaro para promover una iniciativa, dicen que el diputado Juan Carlos Natale mostró que es mejor productor que diputado... ¿Será?

### La suman

A muchos les llamó la atención la invitación que la jefa de Gobierno de la CDMX hizo a la presidenta municipal de Tecámac, Mariela Gutiérrez, sobre todo por la forma en que fue relegada de la contienda por candidatura de Morena a la gubernatura del Estado de México para favorecer al Grupo Texcoco, dicen por allá en tierras mexiquenses que vieron de forma positiva esta apuesta por la unidad y, sobre todo, por aprovechar a sus cuadros, ya sea en lo local o en proyectos nacionales. ¿Será?



**El incremento de 11.6 por ciento real proyectado para el gasto neto total en comparación con 2022 es muy ambicioso y se encuentra por encima del crecimiento esperado para la economía”**

**Monex**

de 115 por ciento al asignar 145 mil 555 millones de pesos.

En tanto que en el caso de los órganos autónomos se observa un aumento en el presupuesto de casi todos ellos, con una asignación de 59 mil 263 millones de pesos.

#### Cálculos alegres

La Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación (ILIF) para el ejercicio fiscal 2023 tiene contemplados ingresos por 8.3 billones.

El objetivo de la administración actual, según las palabras de Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público; es mantener la disciplina en las finanzas públicas, sin desequilibrios macroeconómicos.

Hacienda prevé que en 2023 los ingresos presupuestarios sean mayores en 328 mil 133 millones de pesos respecto al monto previsto en la LIF 2022.

Además, para las proyecciones de finanzas públicas correspondientes a 2023, se considera un entorno favorable para la economía con un crecimiento puntual del PIB de 3.5 por ciento.

“El marco macroeconómico sobre el que se basa la estrategia de finanzas públicas luce igualmente riesgoso, pues, por ejemplo, el crecimiento del PIB estimado para 2023 es de 3.0 por ciento, una cifra que resalta como valor extremo si se compara con las estadísticas del consenso”, apunta Monex.

#### Panorama macro

En los criterios generales de política económica se estiman los principales indicadores macroeconómicos del país para el siguiente año así es posible calcular los ingresos que el gobierno podría recibir

Crecimiento del PIB	3.0%
Inflación	3.2%
Tipo de cambio promedio	20.6 pesos por dólar
Tasa de interés promedio	8.95%
Precio promedio del barril de petróleo	68.7 dólares

Fuente: Criterios Generales de Política Económica

destinado para este año, seguido de la Secretaría de Bienestar con 408 mil 290 millones, que representa un aumento de 32 por ciento, y Secretaría de Salud con 209 mil 616, un aumento de cinco por ciento.

La dependencia que más incrementó en su presupuesto recibirá si no se modifica el Proyecto será la Secretaría de Turismo (Sectur) con un aumento,